

Jahresbericht 2018

Gründungsversammlung

SWAN wurde als Verband am 5.3.2018 in Bern offiziell gegründet. Bei der Gründungversammlung waren 23 Personen anwesend.

In den Vorstand wurden gewählt:

Christine Brombach, Dipl. Oecotrophologin, MSc.
Bianca-Maria Exl-Preysch (Co-Präsidentin, Kassier), Dipl. oec. troph., Dr. oec. troph.
Esther Infanger, dipl. Ernährungsberaterin, BSc. Ernährung und Diätetik, MNutr.
Melanie Loessner (Co-Präsidentin), Dr. oec. troph.
Pascale Mühlemann, dipl. Lebensmittelingenieurin ETH, NDS Humanernährung ETH Ronja Sunke (Aktuarin), BSc. Oecotrophologie, MSc. Ernährungstherapie
Sandra Voland Oliveira, dipl. Ernährungsberaterin SVDE

Als Revisorin wurde Marion Eckert-Krause gewählt.

Mitglieder

Bei der Gründungsversammlung im März 2018 haben sich 20 Personen für eine Mitgliedschaft eingetragen. Bis Jahresende 2018 stieg die Mitgliederzahl auf 32 Personen an.

Mitgliedervergünstigungen

Für ausgewählte **ernährungswissenschaftliche Fortbildungsveranstaltungen im D-A-CH-Raum** (Nutrition 2018 in Kassel, Update Ernährungsmedizin, TU München-Weihenstephan) konnte SWAN reduzierte Teilnahmegebühren für SWAN-Mitglieder aushandeln. Die Zeitschrift **ERNÄHRUNGS UMSCHAU** können SWAN-Mitglieder mit einer Ermässigung von 20% auf den Abo-Grundpreis abonnieren.

Vorstand

Der SWAN-Vorstand tagte 2018 insgesamt an 5 Terminen, 3 davon fanden als Telefonkonferenzen statt.

SWAN-Treffen

2018 hat SWAN **zwei öffentliche Veranstaltungen** durchgeführt. Die Gründungsversammlung am 5.3.2018 in Bern, sowie ein weiteres Treffen am 30.10.2018 in Zürich. Für ein thematisches Inputreferat konnte im März Dr. Liliane Bruggmann, Leiterin Fachbereich Ernährung des Bundesamtes für Lebensmittelsicherheit und Veterinärwesen BLV, gewonnen werden. Sie präsentierte die Schweizer Ernährungsstrategie 2017-2024 und die darin formulierten Visionen, Ziele und Handlungsfelder, sowie das BLV und seine Aufgaben- und Zuständigkeitsgebiete.

Am Treffen im Oktober referierte Dr. Andrea Maier-Nöth, Managing Director der Eat-Health-Pleasure GmbH, zum Thema "Early development of food preferences and healthy eating habits in infants and young children".

Kooperationen

Kooperationen mit anderen ernährungswissenschaftlichen Verbänden stellen eine wichtige Aufgabe von SWAN dar. So konnte eine Kooperation mit dem VDOE (BerufsVerband Oecotrophologie, Deutschland) vereinbart werden. SWAN-VDOE-Kombimitglieder haben u.a. Zugang zum VDOE-Weiterbildungsprogramm und profitieren von einem reduzierten Beitrag für Konferenzen, bei denen der VDOE als (Mit-)Organisator auftritt. Eine Kombimitgliedschaft steht allen SWAN-Mitgliedern offen.

Mit dem **SVDE** (Schweizerischer Verband der Ernährungsberater/innen) wie auch mit weiteren Verbänden ist der Vorstand von SWAN im Hinblick auf die Nutzung von Synergien im Gespräch.

Öffentlichkeitsarbeit

Vernetzung und Kommunikation unter den Mitgliedern und nach aussen ist SWAN ein wichtiges Anliegen. Im **Bereich Öffentlichkeitsarbeit** wird der Vorstand durch das SWAN-Mitglied Viviane Bühr (Leiterin Unternehmenskommunikation bei Betty Bossi) unterstützt.

Die Webseite von SWAN (<u>www.swan-nutrition.ch</u>) wurde im März 2018 online geschaltet und danach stetig ergänzt und weiter ausgebaut. Ebenso führt SWAN eine Gruppe auf dem Portal **LinkedIn**. Darin waren per Ende 2018 83 Mitglieder eingetragen. Die SWAN-LinkedIn-Gruppe schliesst keine SWAN-Mitgliedschaft voraus und kann von allen Gruppenmitgliedern für Posts und Nachrichten genutzt werden. Die Planung eines **Newsletters** begann im Herbst 2018 – die erste Ausgabe erschien Ende Februar 2019.